
Протокол УСФ № 4 от 28.05.2024 

 

Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики» 

Факультет мировой экономики и мировой политики 

 
ПРОТОКОЛ № 4 от 28 мая 2024 г. заседания Ученого совета 

факультета мировой экономики и мировой политики 
Присутствовали: Бакланов А.Г., Бордачев Т.В., Братерский М.В., Волосюк О.В., 
Григорьев Л.М., Караганов С.А., Карнеев А.Н., Кашин В.Б., Клочко О.А., Королев 
А.С., Кривушин И.В., Лихачева А.Б., Лузянин С.Г., Лукин А.В., Лукин В.П., Макаров 
И.А., Медведев Д.А., Подчуфаров А.Ю., Портанский А.П., Пятачкова А.С., Сизова 
А.А., Тренин Д.В., Шеин С.А., Щербаков Д.А., Щербакова А.В., Якушева И.В. 

Приглашенные: Авакянц С.И., Васильева Н.А., Белозерова М.М., Цуканова О.А., 
Жихарева А.В., Захарова Е.С., Корнеев О.В., Имамкулиева Э.Э., Асанова Ж., 
Бибикова А.Ю., Пузанова О.В., Бирюкова О.В., Новиков Д.П., Гусева Н.И. 

Повестка заседания 

1. Награждение сотрудников факультета (Лихачева А.Б.); 

2. О проблеме кибермошенничества (Караганов С.А.);  

3. О видении развития магистерских программ факультета (Бирюкова О.В, Пузанова 

О.В.); 

4. О сетевых программах (Лихачева А.Б., Имамкулиева Э.Э., Матросов В.А); 

5. О летних и зимних языковых школах факультета (Щербаков Д.А., Лихачева А.Б);  

6. О текущем состоянии и планах по развитию программ ДПО (Цуканова О.А., 

Новиков Д.П., Гусева Н.И.) 

7. Об итогах поездки в Аргентину (Щербакова А.В). 

8. Открытый научный семинар Института мировой военной экономики и стратегии 

 

1. Слушали: 
Лихачеву А.Б. – награждение сотрудников и студентов факультета 

Постановили: 
Принять к сведению 

 
2. Слушали: 

Караганова С.А. – о проблеме кибермошенничества 



Постановили: 
1. Нужно создать рабочую группу по информационной безопасности на факультете  
2. Рассмотреть возможность приобретения для определенной категории 

сотрудников факультета телефонов для экстренной связи 
3. Если кому-то из студентов направляют фейковые рассылки от преподавателей – 

проводить разъяснительную работу со студентами 
4. Студенческому совету провести специальный семинар по борьбе с 

кибермошенничеством (кибергигиена)  
5. Международному креативному центру «Абитуриент. Студент. Выпускник» во 

главе с Жихаревой А.В. подготовить красочную практическую инструкцию по 
обеспечению кибергигиены (борьбе с кибермошенничеством) 

6. Студсовету факультета к 17 июня подготовить кодекс кибергигиены для всего 
факультета (студенты, преподаватели, руководство и тд) – топ 10 советов в виде 
конкретных рекомендаций 
 

 

3. Слушали: 

Бирюкову О.В., Пузанову О.В. – о видении развития магистерских программ 
факультета 

Постановили: 

1. В октябре провести обсуждение итогов приемной кампании 
2. Аккуратно вводить ИИ в образовательный процесс на ОП «Мировая экономика» 
3. В преддверии приемной кампании нужно продумать, как рекламировать 

отдельные специализации в рамках ОП «Мировая экономика» 
4. Более четко продумать, в чем будет принципиальная разница в названии и 

позиционировании между новой магистерской ОП по Евразии и существующей 
ОП в магистратуре «Международные отношения: европейские и азиатские 
исследования» 
 
 

4. Слушали: 

Лихачеву А.Б. – о сетевых программах  

Постановили: 

1. Перенести обсуждение сетевых программ факультета на расширенный деканат 
или следующее заседание УСФ 

5. Слушали: 

Лихачеву А.Б. – о летних и зимних языковых школах факультета 

Постановили: 



1. Перенести обсуждение сетевых программ факультета на расширенный деканат 
или следующее заседание УСФ 

6. Слушали: 

Цуканову О.А., Новикова Д.П., Гусеву Н.И. – о текущем состоянии и планах по 
развитию программ ДПО 

Постановили: 

1. Имеет смысл подумать над ребрендингом ДПО «Международное 
сотрудничество в условиях глобальной пересборки»  

2. Подумать над целесообразностью интеграции в ДПО «Международное 
сотрудничество в условиях глобальной пересборки» таких направлений, как 
дипломатическая служба в РФ и других странах 

3. Новикову Д.П. для коммерциализации ДПО «Международное сотрудничество в 
условиях глобальной пересборки» использовать более емкие формулировки по 
части позиционирования ДПО, задачей ДПО, ожидаемых результатов и тд 

4. В условиях высокой занятости преподавателей факультета важно решить вопрос 
с нагрузкой и/или финансовой мотивацией  

5. Подумать над более активным использованием формата микродигри – можно 
совмещать с обычным образованием в рамках ОП в магистратуре, где 
преподаватели будут привлекаться для проведения отдельных занятий 

6. Подумать над уникальностью ДПО «Деловое востоковедение» с учетом 
внешней конкуренции  

7. Четко понять, для чего нам ДПО и как мы его позиционируем (кто целевая 
аудитория, какая специфика, как и кто будет выстраивать пиар-стратегию в 
рамках ДПО, что новое мы предлагаем в рамках всех ДПО) 

8. Имеет смысл донастраивать ДПО с учетом экспертизы и опыта коллег в рамках 
преподавания на ОП в бакалавриате, магистратуре, работы с государственными 
и деловыми структурами 
 

7. Слушали: 

Щербакову А.В. – об итогах поездки в Аргентину 

Постановили: 

1. Принять во внимание 

 

8. Слушали: 
Авакянца С.И., Кашина В.Б., Тренина Д.В. – открытый научный семинар 

Института мировой военной экономики и стратегии 

Постановили: 

1. Принять во внимание 


